
Jahresbericht 2024 des Präsidenten  

Als Rasse Club ist es selbstredend, dass der Erhalt unserer Rassen im Zentrum unserer Anstrengungen stehen muss. 
Dazu gehört eine konsequent auf Leistung und Gesundheit ausgerichtete Leistungszucht. Dafür steht unser Zuchtwart 

mit seiner Zuchtgruppe ein.  

Im Bereiche Gesundheit tauchen immer neue Anliegen auf. So muss beispielsweise auf Beschluss der SKG künftig für 
alle Zuchthunde ein DNA-Profil angelegt werden. Der SNLC und der Laufhunde Club versuchten, dazu eine Ausnahme 
zu erwirken. Die Antwort der SKG fiel knapp aus: Ohne DNA-Profil wird es keine Zuchtzulassungen und damit keinen 
Stammbaum mehr geben.   

In Deutschland werden für Schweizer Niederlaufhunde zusätzlich ein Gentest auf Neuronale Ceroidlipofuszinose (NCL) 
und Chondrodysplasie zur Erkennung von Bandscheibenvorfällen angeboten. Wie weit diese Tests für unsere Nieder-
laufhunde relevant und sinnvoll sind, ist fraglich. Nicht zuletzt wegen solchen Bestrebungen wollen wir unser Club Mit-

glied, Dr. med. vet. Emanuele Castelli mit der GV 2025 in den Vorstand holen. Emanuele ist engagierter Dachsbracken-
führer und wurde 2024 zum Leistungsrichteranwärter gewählt. 

Im personellen Bereich mussten wir die Demission unseres Präsidenten für das Leistungsrichterwesens Andreas Stau-
ber zur Kenntnis nehmen. Andreas hat seine Absicht bereits vor zwei Jahren angekündigt, jedoch war die Zeit für die 
Nachfolgeregelung bis zum Wahljahr 2024 zu knapp. Andreas wurde an der GV 2012 in Volketswil gewählt und hat das 
Amt damit während 13 Jahren mit Engagement und hohem Pflichtbewusstsein ausgeführt. Als Nachfolge Kandidat konn-
ten wir unseren langjährigen Leistungsrichter und erfahrenen Prüfungsleiter sowie Züchter von Niederlaufhunden Fried-
rich Wyttenbach gewinnen. Wir werden Friedrich an der GV 2025 zusammen mit Emanuele zur Wahl vorschlagen.  

Um das Leistungspotential unserer Hunde messen zu können, wurden auch im Berichtsjahr die Körtagung mit Beurtei-
lung des Formwertes und dem Verhaltenstest, die TKJ-Schweisshundeprüfungen und die Gebrauchsprüfungen durch 
unsere Prüfungsleiter fachkundig organisiert und unter den kritischen Augen der Richter kompetent beurteilt.  

Damit unsere Hunde auch mit dem Exterieur gut in Erscheinung treten, nahm der SNLC an verschiedenen Hundeaus-
stellungen teil. Wie dem Jahresbericht von Margrit Martegani unschwer zu entnehmen ist, war die Teilnahme unserer 
Mitglieder im Berichtjahr enttäuschend. Vorausschauend findet in diesem Jahr am 14. Juni die EXPO-Hundeausstellung 
zusammen mit dem Laufhunde Club in Rothenthurm statt. Diese Ausstellung wird vom SNLC für 2025 favorisiert und es 
wäre schön, wenn sich eine guten Anzahl Mitglieder mit ihrem Vierbeiner dort zeigen würden.      

Zur Bearbeitung der organisatorischen Belange unseres Clubs traf sich der Vorstand zu drei Sitzungen. Die geplante 
Sitzung 02/2024 wurde auf Grund mehreren Entschuldigungen ersatzlos gestrichen. Wie an der letzten GV erwähnt, 
betraf ein wesentliches Geschäft unsere Finanzsituation. Es freut mich nun feststellen zu können, dass sich die Anstren-
gungen auswirken und wir wieder ein ausgeglichenes Budget schreiben. Dies wurde durch die Reduktion der Ausgaben 
und Mehreinnahmen mit verschiedenen neuen Inserenten im Club-Heft möglich. Dafür danken wir den Inserenten bes-
tens.    

Für die Bewältigung der verschiedenen Aufgaben eines Clubs unserer Grössenordnung braucht es engagierte Vor-
standsmitglieder. Ein kräftiger Waidmannsdank gebührt der Sekretärin Elisabeth Duss, der Kassiererin Dominique Stau-

ber, der Verantwortlichen für Aussenbeziehungen/Ausstellungen Margrit Martegani, dem Zuchtwart Armin Roth und dem 
Richterobmann Andreas Stauber für das Engagement und die kompetente Führung ihrer Ämter.  

In den vier Regionalgruppen wurden unter Leitung von Urs Hostettler, Urs Gremminger, Jürg Ryffel und meiner Wenig-
keit wiederum zahlreiche Dachsbracken und Niederlaufhunde ausgebildet und auf die SNLC-Prüfungen vorbereitet. 
Besten Dank für diesen wertvollen Einsatz an der Basis unseres Clubs. Die Berichte der Regionalgruppenleiter finden 
Sie ebenfalls im Club Heft. Alternierend wird an der diesjährigen GV die Regionalgruppe Ostschweiz ihren Jahresbericht 
präsentieren. 

Neben dem Vorstand und den Regionalgruppenleitern danke ich herzlich unserer Webmasterin Erika Gremminger und 
ebenso Nicole und René Baur für den Betrieb des SNLC-Shops, den Revisoren und unseren Richtern sowie allen, die 

die Anliegen des SNLC wohlwollend unterstützen. 

Leider mussten wir im Vereinsjahr von drei lieben Club Kameraden Abschied nehmen. Für immer von uns gegangen 
sind: Krähenbühl Bruno/ Schlattingen, Krasser Vinzenz/ Rüdlingen, Sprecher Oswald/ Vättis. Die Erde sei ihnen leicht. 

Ich freue mich auf die künftigen Aufgaben im SNLC und danke Ihnen für das Vertrauen. Gleichzeitig bitte ich Sie, bereits 
jetzt das Datum der 121. Generalversammlung vom 04. April 2026 wieder hier in Aarau zu reservieren. Der Vorstand 
freut sich auf Ihre Anwesenheit. 

Mit Hundegeläut und Jägersgruss  

Marc Beuchat 

 


